



O.J.D.: 21711
E.G.M.: No hay datos
Tarifa: 896 €
Área: 300 cm² - 40%

Alicante: médicos derivan a farmacias pacientes en riesgo de diabetes

Los médicos y enfermeros del Centro de Salud de Ondara, en Alicante, y cinco farmacéuticos del área sanitaria han elaborado un protocolo y hojas de derivación en diabetes para cribar pacientes con esta patología desde las farmacias comunitarias.

[PÁG. 24]



Diabetes: médicos derivan pacientes a las farmacias

 Las boticas realizarán pruebas para detectar la enfermedad

JOANNA GUILLÉN VALERA

joanna.guillen@correofarmaceutico.com

Los médicos y enfermeros del Centro de Salud de Ondara, en Alicante, y cinco farmacéuticos del área sanitaria han elaborado un protocolo y hojas de derivación en diabetes para cribar pacientes con esta patología desde la botica. Tal y como informa a CF Fernando Mud, farmacéutico, "se trata de una iniciativa que pretende implicar a todos los sanitarios en el cribado de la diabetes y mejorar la comunicación y la colaboración entre primaria y farmacia comunitaria".

El programa, explica a CF Rafael Gómez-Ferrer, médico del Centro de Salud de

Ondara, "consiste en la identificación por parte de médicos y enfermeros de la población con factores de riesgo para desarrollar diabetes e invitarles a una determinación de la glucosa basal en sangre capilar en la botica". Para ello, estos profesionales derivan a las boticas de la zona a los pacientes en riesgo para hacerse la prueba y confirmar o descartar la patología.

Tras su realización, continúa, "si el farmacéutico encuentra pacientes con niveles entre 101-125gr/dl, les invitará a repetirse la prueba a la semana siguiente; sin embargo, si el resultado es mayor o igual a 126 gr/dl, derivará al paciente a su

Gómez-Ferrer, Lola Jordà (concejala de Sanidad), MºJosé Rodríguez (farmacéutica), Mud y Pedro Espinosa (graduado en actividad física y deporte).

centro de salud para completar el estudio y confirmar el diagnóstico de la enfermedad". Para todo este programa asistencial, informa Mud, "se han elaborado un algoritmo de actuación sanitaria con los factores de riesgo de diabetes y hojas de derivación entre AP y farmacia". Este programa comenzó en febrero y ya se ha implantado como una práctica habitual de trabajo.

MÁS ACTIVIDADES

Además de este programa de derivación y detección precoz, los impulsores de la

iniciativa han puesto en marcha charlas informativas sobre diabetes para pacientes. Las conferencias se han impartido en febrero por un equipo multidisciplinar formado por un médico, un enfermero, un farmacéutico, un dietista y un preparador físico.

Para Gómez-Ferrer, "uno de los aspectos más interesantes de estas charlas ha sido la colaboración entre centros de salud, farmacias y Ayuntamiento". "Estoy convencido de que este tipo de alianzas pueden crear una sinergia que mejore la prevención de la en-

fermedad y la promoción de la salud a nivel comunitario".

Ante el éxito de las iniciativas impulsadas por los farmacéuticos y los centros de salud, "se presentarán a los directores de otras zonas básicas de salud para que puedan desarrollarlas en sus centros de salud", informa Gómez-Ferrer. Asimismo, los autores siguen trabajando para desarrollar otras actividades conjuntas en tabaquismo, obesidad, osteoporosis, prevención de enfermedades cardiovasculares y de enfermedades de transmisión sexual.

